



Einladung zum Vortrag

von

Prof. Dr. Friedrich Pukelsheim
UNIVERSITÄT AUGSBURG

3. November 2010

Die Macht der Zahlen - Wie die Stochastik die Politik determiniert

Mit Urteil vom 3. Juli 2008 hat das Bundesverfassungsgericht zwei Bestimmungen des Bundeswahlgesetzes insoweit für verfassungswidrig erklärt, als sie negative Stimmgewichte bewirken können. Dem Bundesgesetzgeber ist aufgegeben, bis zum 30. Juni 2011 eine verfassungsgemäße Regelung zu treffen. Gefordert ist die rechtliche Regulierung einer mathematischen Möglichkeit der Sitzzuteilung unter Beachtung verfassungsrechtlicher Vorgaben und politischer Prämissen. Vor diesem Hintergrund illustriert der Beitrag den monierten Defekt anhand der Bundestagswahl 2009 und diskutiert Optionen, die negative Stimmgewichte ausschließen und doch eine mit der Personenwahl verbundene Verhältniswahl fortschreiben, die sich als Markenzeichen des deutschen Wahlsystems seit mehr als einem halben Jahrhundert bewährt hat.

Diverse wahlstochastische Arbeiten des Vortragenden sind abrufbar unter:
www.uni-augsburg.de/pukelsheim/publikationen.html

Termin: Samstag, 13. November 2010, 11:15 Uhr

Ort: Universität Ulm Hauptgebäude, Hörsaal 14

Der Vortrag findet im Rahmen des Wima-Kongresses 2010 statt. Interessenten sind herzlich eingeladen.

gez. V. Schmidt